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１ 木産協理事長新春挨拶!! 

明けましておめでとうございます。 

皆さま健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

昨年は、世界的なコロナウイルス感染症拡大と変異株であるデル

タ株やオミクロン株等の新たな感染症の発生が続きました。もは

や、アフターコロナを期待するのではなく、ウイズコロナに生活様

式を変換し、ビジネスモデルを立ち上げ収益と生活を守りながら経

済活動を進めていくことが重要と考えております。 

そのような中、会員のアイタ材木店社長會田悦陸氏が山形県川村

造林記念林業賞と林野庁長官感謝状のＷ受賞を果たしたことは、本

人だけでなく業界にとっても名誉であり最高の功績でありました。

改めましてお祝いを申し上げるとともに、會田氏には引き続き木産協会員へのご指導ご鞭撻

をよろしくお願い申し上げます。 

さて、業界ではウッドショックの影響が継続しております。コロナ禍での米国の住宅建築

好調から始まり、米松等価格高騰と品不足、港湾労働者不足やコンテナ船の港外滞留、原油

高による輸送費上昇などが重なり、外材製材品を中心に現在も高留まり状態です。国産製材

品材も代替需要で引っ張られ、少し遅れて素材価格も上昇傾向が続いています。林野庁では、

これを国産材復興のウッドチャンスと位置づけ、大型補正予算や令和４年度当初予算に木材

産業成長化戦略予算を計上しています。県においては、県産木材使用住宅支援補助金の増額

や高性能林業機械導入補助金、レンタル事業等支援等をいただきました。また、今年度から

始まった「やまがた森林ノミクス加速化ビジョン」（第３次山形県森林整備長期計画）に基

づき、林業・木材産業の活性化に向けさらなるご支援を期待しているところです。木産協と

しましては、今後とも行政との意見交換会や組合関係諸会議など積極的に取り組んで参りま

すので、会員皆様のご協力ご支援をよろしくお願いいたします。 

結びになりますが、皆様にとって、本年が素晴らしい一年になりますことを心よりお祈り

申し上げ、年頭のご挨拶といたします。 

山形県木材産業協同組合理事長 松 田  賢 

２ 県農林水産部参事（兼）森林ノミクス推進課長新年挨拶!!  

新春を迎え、謹んで新年の御挨拶を申し上げます。 

皆様には、日頃より、本県の林業・木材産業施策の推進につきまして、格別の御理解と御

協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。 

昨年は、一昨年の新型コロナウィルス感染症の拡大に起因する木材需要の落ち込みから 
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一転、いわゆるウッドショックにより、本県においても木材不足や

製材品、丸太価格の上昇といった影響が出るなど、林業・木材業界

にとって目まぐるしい変化の年となりました。ウッドショックは市

場に混乱をもたらし外国産材の供給が停滞し、木材供給の課題が表

面化した一方、代替需要の発生や材価の上昇により、国産材への需

要定着に向けたチャンスとの期待も高まっております。県では、こ

れを県産木材への置き換えと消費拡大の好機と捉え、昨年６月、補

正予算により県産木材を活用した住宅・民間施設の新築に対する支

援強化を図ったところです。 

また、昨年６月、建築物等における木材の利用を促進するため「公

共建築物等における木材の利用の促進に関する法律」が「脱炭素社会の実現に資する等のた

めの建築物等における木材の利用の促進に関する法律」に改正され、法の対象が公共建築物

から建築物一般に拡大されました。県といたしましては、こうした木材利用を進める機運の

高まりを追い風として、木材の安定供給体制構築や需要拡大に向け、川上から川下まで一体

となった、総合的な取組みを進めてまいります。 

今後とも貴組合と連携しながら、様々な施策を効果的に推進し、今後とも、林業・木材産

業の活性化に向け、鋭意取り組んでまいりますので、皆様のより一層の御理解と御協力をお

願い申し上げます。 

結びに、今年一年が皆様にとって希望あふれる佳き年となりますよう心から祈念申し上

げ、新年の御挨拶といたします。 

               山形県農林水産部参事（兼）森林ノミクス推進課長 齋 藤  潔 

３ 會田悦陸氏知事賞・林野庁感謝状受賞記念祝賀会開催!! 

 12 月 3 日（金）メトロポリタン山形にて會田

悦陸氏の令和 3 年度川村造林記念山形県林業賞

並びに林野庁長官感謝状受賞記念祝賀会を理事

有志で開催した。感染対策を徹底し、テーブル席

はパーティーション設置の４人掛けで、マスク

着用の飲食とした。久しぶりの祝賀会でお祝い

と有意義な意見交換ができた。會田氏は「木産協

の仲間の応援で受賞できた。大変感謝している。

運を使い切ってしまった。」と挨拶し、会場を笑

わせた。集合写真撮影時のみマスクを外した。 

４  木産協第３回理事会開催!!   

 12 月 3 日（金）メトロポリタン山形にて令

和３年度第３回木産協理事会を開催した。松田

理事長以下、理事 16 名が出席し、1 号議案か

ら 3号議案までが原案どおり承認された。その

他の報告で、令和 4 年 4 月 1 日からやまがた

県産木材利用センター業務を受託することや

木産協の執務体制の変更、第 56回全国木材産

業振興大会（福島県開催）の支援案等が報告さ

れ、了承された。総会開催までは暫定体制で運

営し、総会承認後に新体制に移行する。 
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５ 山形城南木材市場納市と県産 JAS 材等展示会開催!!   
 12 月 17 日（金）山形城南木材市場納市にて県産 JAS

材・広葉樹材展示会（木産協主催）を開催した。納市に

は買い方約 30 名ほどが参加し、広葉樹原木や県産製材

品を次々とセリ落としていった。ウッドショックを受け

一時期の市場倉庫在庫切れから、元に戻ってきた市日に

感じた。今回は木産協で併催行事として「県産 JAS材・

広葉樹材展示会」を開催し、会場の一部を借りて買い方

の製材工場や材木店の社長さん方に県産木材の良さを

改めてＰＲすることができた。同時に、昨年度全木連事

業等で製作したイベントボックス（車載用）、簡易物置

（DIY用）、木製パーティーション（テレワーク用）、木

塀サンプルも展示した。また、県の支援事業「山形県広

葉樹等利用拡大プロジェクト事業」が完成し、市場内に

常設の県産広葉樹製材品展示場と広葉樹等原木市コー

ナーを新設し、お披露目会とした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ やまがた美しい森林づくり推進大会開催‼  

 12月 8日パレスグランデールでやまがた美しい

森林づくり推進大会（第 68回山形県林材業年次大

会）が開催された。主催者挨拶では今井敏会長が

「ゼロカーボンやまがた 2050や循環型社会の実現

に向け、森林・林業・木材産業の再生・振興を図

り、豊かで活力ある地域社会を構築していく。」と

挨拶した。約 110名の林材業関係者と 15名の県会

議員が参加し、令和 4年度山形県林材業予算獲得

と活動方針等について大会決議案が了承された。 

７ 県ＪＡＳ製材連絡協議会が県庁関係課長等へ陳情!! 

  12月 16日県土整備部佐藤泰広建築住宅課長と 

井沢佳則営繕室長、農林水産部齋藤潔参事(兼)森 

林ノミクス推進課長に対し、県ＪＡＳ製材連絡協 

議会阿部知行会長が公共施設や非公共施設の木造 

化と内装木質化の推進並びに県産ＪＡＳ材の利用 

拡大に協力を要請した。その後、ウッドショック 

の現状と今後の見込みや県内 JＡＳ工場の情勢等 

について、意見交換を実施した。 
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８ 令和 3 年木産協重大ニュース!! 

① 會田悦陸氏、山形県川村造林記念林業賞と林野庁長官感謝状のＷ受賞!! 

② ウッドショック!! 米松から国産スギ材まで高騰!!他住宅関連資材も値上げ!! 

③ コロナのため、木産協総会・理事会が少人数開催（会員は書面決議）!! 

④ コロナのため、山形県林業まつりが 2年連続で中止!! 

⑤ 三役会（11/26）理事会（12/3）が一年ぶりに対面式・懇親会付きで開催!! 

⑥ 林業安全大会（7/7）が一年ぶりに少人数（各社 1名）で開催!! 

⑦ オリパラ提供木材、橋本組織委員会会長から県に返還（全国紙に山形県産材）!! 

⑧ 県産広葉樹材、東京ＭＯＣＴＩＯＮ（新宿パークタワー）に出展!! 

⑨ 山形城南木材市場納市にて県産ＪＡＳ材・広葉樹材展示会併催!! 

⑩ 木産協で利用センター業務の一部（県住宅補助金の現地検査等）を受諾!! 

９ 1 月以降の行事予定!! 

日 程 行  事  名 予定出席者 

1.  6 挨拶回り（県庁・各団体等） 理事長・三役 

1.  7 山形城南木材市場初市 安部副・専務 

1. 13 やまがた中央木材市場初市・県産広葉樹展 阿部副・専務 

1. 14 素材生産部会研修会（新年会）      山形市 小関副・専務 

1. 18 東北森林管理局長意見交換会       秋田市 理事長 

1. 20 東北地区需給情報連絡協議会       ＷＥＢ 専務 

1. 20 森林の仕事ガイダンス inやまがた ビッグウィング 専務 

1. 26 新春林政講演会             パレス 理事長 

1. 31 ＷＯＯＤコレクション 2022（～2.2） ビッグサイト 相田副・専務 

3. 16 全木連・全木協連等理事会       木材会館 理事長 

3. 17 全木連事務局長会議          木材会館 専務 

10 日本百名山シリーズ紹介（甲武信ケ岳：コブシガタケ） 

ＪＲ線で最も標高の高い駅舎野辺山駅（1,345ｍ）か

ら、八ヶ岳を背に東へレタス畑の中を走ると間もなく

梓山集落の白木屋旅館の前に出る。ここは明治 9 年創

業の老舗旅館で深田久弥も投宿した登山基地である。

すぐ先の登山口毛木平駐車場から千曲川沿いをゆっく

りと登り始める。日本一の大河信濃川は長野県で千曲

川と名を変える。登山口から歩くこと約３時間、その

大河の源流点（写真右）にたどり着く。ちょろちょろ

と流れる落ちる雫が 367 ㎞先で日本海に注ぐ。千曲川

の冷たい水を飲み干し、ここから始まる急登に備えるが、

10 分もしないうちに全て汗となり大地に滲みる。間もな

く分水嶺の稜線にたどり着く。反対側は笛吹川の源流部で

やがて富士川となり遠州灘に注ぐ。さらに、山頂の向こう

側にある荒川の源流部からは秩父を通り東京湾に注ぐ。そ

して、ここからは日本一の富士山が正面に待っている。甲

武信ケ岳（2,475ｍ）はその名のとおり甲州（山梨）・武州

（埼玉）・信州（長野）の県境を分ける要の山でもある。 
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11 全木協連（全日市連）からのお知らせ 

令和３年度木材アドバイザー(もくアド)養成講習会 

 

木材を取り扱う方々等を対象に環境問題や木材需給、日本の林業のほか、木の見分け方や

基本的性質、木造建築に関する実践的な知識を学んで頂くため、下記により木材アドバイザ

ー養成講習会を開催します。皆様のご参加をお待ちしております。当講習会につきましては、

今年度も（公社）日本建築士会連合会の CPD認定プログラムとなっております。 

 

記 

１ 主 催：一般社団法人 全日本木材市場連盟 

２ 各会場の定員 東京会場４０名程度、大阪会場４０名程度 

３ 日程等：  

(東京会場)  令和４年２月１８日（金） ９：３０～１７：２０ 

               ２月１９日（土） ９：００～１５：４０ 

木材会館（東京木材問屋協同組合）会議室 

（136-0082 東京都江東区新木場 1-18-8 木材会館） 

（大阪会場）  令和４年２月２５日（金） ９：３０～１７：２０ 

                ２月２６日（土） ９：００～１５：４０ 

         大阪木材仲買会館会議室 

（〒550-0015大阪市西区南堀江 4丁目 18番 10号 大阪木材仲買会館）  

４ 受 講 料：２５，０００円（ただし、受講料、テキスト代，受験料等を含みます） 

５ カリキュラム等（予定）  

教科内容と講師は次のとおり予定しており、これを２日間に分けて実施します。 

オリエンテーション （一社）全市連事務局 

地球環境保全と森林・木材利用 早稲田大学 森川 靖 名誉教授 

森林と人との関わり、日本の林業とその課題 フリーライター 赤堀 楠雄 氏 

木造建築・木造住宅を知る、木造建築・木造住

宅を科学する 

東京都市大学 大橋 好光 名誉教授 

木材に対する建築側の期待 Ａ/ＥＷОＲＫＳ理事 栗田 紀之 氏 

木について知っておくべき事柄 

木の見分け方の基本 

東京大学 岡野 健 名誉教授 

京都大学 杉山 淳司 教授 

テスト１ （一社）全市連事務局 

世界の木材需給の動向と日本の木材需給の見

通し 

NPO法人 活木活木森ネットワーク 

    遠藤 日雄 理事長 

テスト２ （一社）全市連事務局 

 

＜問合先＞ 東京都文京区後楽 1-7-12 林友ビル６階 

（一社）全日本木材市場連盟内 担当：柱本、立花         

TEL：03-3818-2906    FAX： 03-3818-2907 

 

１２月１日（水）以降、ＦＡＸにより受付。定員を超えるまで受付します。 

定員を超えた時点で締め切りとさせて頂きます。 
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12 （公財）やまがた森林と緑の推進機構からのお知らせ 
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13 大型グループ共済（L 型α）のご案内 （全木協連から） 

大同生命ホーム→保険加入をお考えの方へ→法人のお客さま→商品一覧→定期保険 L タイプ α 
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14 住宅着工状況（11 月期） 

令和 3 年 11 月期の県内新設住宅着工戸数は 426 戸となり、対前月比 87.1％、対前年同月比 112.1％、対前年累計比は 103.4％となった。 

住宅関連税制改正やウッドショックの影響が見え始めたか。市町村別で山形市のみが伸びている。木造率は 90.1％となった。 
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